La labor de Zuazo fue continuada por J. Sánchez Jiménez ⁶: excavaciones en las morras de Las Peñuelas I y II (Chinchilla), Morra de Casa de los Arboles (Barrax), Dehesa de Caracolares (Tiriez), Cerrico Redondo (Montealegre del Castillo), etc. Según Sánchez Jiménez estos yacimientos serían túmulos de carácter funerario, conteniendo los menores un sepulcro central en fosa, cista o pequeña cámara dolménica y en su periferia sepulturas de incineración con umas carenadas argáricas. ⁷ Los túmulos de mayores dimensiones estarían situados sobre la entrada de una cueva natural que serviría de sepultura. El cierre de esta cueva se haría mediante una cámara circular realizada con aparejo pequeño y una cúpula de aproximación de hiladas. El empuje de la construcción central estaría contrarrestado por círculos de piedra. ⁸

El carácter funerario de estos túmulos es manteniendo hasta fechas muy recientes. En 1963 W. Schüle y M. Pellicer publican el resultado de unas prospecciones realizadas en el conjunto de las motillas situadas en las proximidades de la Casa de las Motillas de Pedro Alonso en Alcázar de San Juan (Ciudad Real). Interpretan estos yacimientos como túmulos de enterramiento dentro del fenómeno megalítico, siendo utilizados posteriormente como habitat durante el Bronce Medio y Final.⁹

En el XIV CNA Trinidad Nájera y Fernando Molina que desde 1973 vienen realizando excavaciones en las Motillas del Azuer y Los Palacios (Daimiel, Ciudad Real), señalan la existencia de un complejo cultural de la Edad del Bronce en la región manchega, con personalidad propia que denominan: Cultura de las Motillas. Las excavaciones de Azuer han documentado la existencia de un complejo sistema de fortificación central rodeado de varios muros formando anillos concéntricos. El derrumbe de estas construcciones da lugar a la formación cónica de carácter túmular. En torno a esta fortificación se localizan los restos de lo que debió ser el poblado propiamente di

⁶⁾ J. SANCHEZ JIMENEZ: Urna cineraria del Túmulo II de la Peñuela (Pozo - Cañada, Albacete) en Actas y Mem. de la Soc. Esp. de Antr. Etn. y Preh. cuadernos 1 - 2. Madrid (1941) 161 - 163. Excavaciones y Trabajos arqueológicos en la Provincia de Albacete de 1942 a 1946 Inl. y Mem. 15. Madrid, (1947) 7 - 1647 - 52 y 79 - 81. La Cultura de El Algar en la Provincia de Albacete III CASE, Murcia, 1947. Cartagena (1948) 73 - 79. La Cultura Algárica en la Provincia de Albacete. Notas para su estudio Actas y Mem. de la Soc. Esp. de Antr. Etn. y Preh. Madrid (1948) 96 - 110.

⁷⁾ J. SANCHEZ JIMENEZ: La Cultura Algárica ... Madrid, (1948), 103.

⁸⁾ J. SANCHEZ JIMENES: La Cultura Algárica. Madrid (1948), 105.

⁹⁾ W. SCHULE Y M. PELLICER: Prospecciones en Manzanares en NAH, VII, Madrid (1963), 75 - 76.

¹⁰⁾ T. NAJERA, F. MOLINA y P. AGUAYO: Excavaciones en las Molillas del Azuer y Los Palacios (Ciudad Real) XIV CNA, Zaragoza (1977), 504.